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會見港澳台媒體參訪團會見港澳台媒體參訪團 闡述闡述「「十三五十三五」」發展新思維發展新思維

羅志軍羅志軍：：蘇港合作空間越來越大蘇港合作空間越來越大
由包括香港文匯報在內的20餘家港澳台主流媒體組成的高層參訪團，昨日在江蘇展開為

期一周的「港澳台媒體看江蘇」集體參訪活動。當天下午，江蘇省委書記羅志軍、代省長
石泰峰會見了參訪團一行，闡述了江蘇「十三五」期間發展的新思維和新路徑，江蘇省委
秘書長樊金龍、江蘇省委宣傳部部長王燕文等參加了會見。羅志軍特別指出，江蘇與香港
的交流近年來越來越密切，領域不斷拓寬，層次也不斷提高，「十三五」期間，江蘇與香
港的合作空間會越來越大。 ■香港文匯報記者楊明奇、趙勇、田雯南京報道

江蘇省代省長石泰峰昨日在人大會議作政府工作報
告，報告中的數據顯示，「十二五」期間，江蘇經濟
社會發展穩中有進。
報告顯示，「十二五」期間，面臨複雜多變的經濟

形勢，江蘇經濟發展保持了良好勢頭，五年期間GDP
連續突破5萬億（人民幣，下同）、6萬億、7萬億三
個大關，年均增長9.6%。剛剛過去的2015年，江蘇
GDP突破7萬億大關，增長8.5%，人均GDP則達到
了8.8萬元，增長達到8.3%。

消費變成增長最大拉動力
報告中提到，「十二五」期間，江蘇經濟發展轉型

升級取得明顯成效。其中，社會消費總額年均增長
13.7%，消費對經濟增長貢獻率達到51.5%，成為經濟
增長的最大拉動力。
「十二五」期間，江蘇產業結構調整不斷深化，

2015年，以服務業為主的第三產業佔經濟總量的比重
達到48%，首次超過工業產業，產業結構實現了「三
二一」的標誌性轉變。

科技創新方面，作為內地製造業高地的江蘇也有
很亮麗的成績單，先進製造業加快發展，智能製
造、技術改造、品牌建設力度不斷加大。「十二
五」期間，江蘇區域創新能力連續7年位居內地首
位，科技進步對經濟增長的貢獻率達到60%，高新
技術產業產值比重達到40.1%，「萬人發明專利擁
有量」突破14件。

「「十二五十二五」」發展穩中有進發展穩中有進

■■江蘇代省長石泰峰作江蘇代省長石泰峰作
政府工作報告政府工作報告。。 中新社中新社

在談到蘇港澳合作不斷深化時，江蘇省委書記羅志軍
將其概括為「四個第一」，並表示將建立蘇港澳高層年
度會晤機制，推動合作不斷深化。
羅志軍表示，江蘇與港澳地區的合作正在不斷深化，
目前，江蘇已經頒佈實施了內地第一部保護港澳同胞投
資的地方性法規《江蘇省保護和促進香港澳門同胞投資
條例》，成立了內地首創的江蘇省港澳同胞投資權益保
障協調委員會和內地第一家地方性港商服務機構江蘇省
港商投資企業服務協會。2015年9月，江蘇又成立了內
地首家專事涉港澳商事仲裁的機構「南京港澳仲裁
院」。值得一提的是，在《江蘇省保護和促進香港澳門
同胞投資條例》實施和南京港澳仲裁院成立之際，本報

都用了兩個整版的篇幅予以深度報道。

以經貿拓全方位交流
羅志軍表示，江蘇近年來不斷優化投資環境、完善涉

港澳的法律體系，目的就是為江蘇與港澳地區的合作交
流提供更完善的機制保障。他表示，「十三五」期間要
進一步加強與港澳台合作，建立江蘇和港澳高層年度會
晤機制，統籌規劃重大涉港澳工作，進一步提升江蘇港
澳工作長效機制建設和水平。以經貿為核心，不斷拓展
領域、提升層次，推動全方位的交流交往，讓彼此優勢
互補更加到位，讓合作成效彰顯得更加充分，讓雙贏多
贏成果惠及更加廣泛。

昨日的會見中，參訪團副團長、台灣《經濟日報》副
社長翁得元提問，投資大陸的台商有三分一都在江蘇，
台灣地區剛選出新的領導人，兩岸關係如產生微妙變
化，會不會影響到在江蘇投資的廣大台商。
羅志軍表示，江蘇與台灣同胞在經濟上有非常密切的
聯繫，我們認為這8年確實來之不易，需要我們倍加珍
惜。台灣企業在江蘇若不賺錢不會繼續做，他們不但賺
錢而且有很好的收益，是多贏的局面。「我相信，作為
任何一個地區的領導人，在這個問題上都是基於這些來

作判斷的。國台辦的態度是非常明確的，在這個問題上
的立場是一如既往的，不會動搖，大家在這個問題上的
共識是一定會取得的。」
羅志軍還表示，將與台商一起共同推動蘇台產業深

度合作，共同促進台資企業轉型升級，共同深化蘇台
科技創新合作，共同拓展對外開放新空間，共同探索
兩岸產業合作試驗區建設，共同助力台灣青年圓夢江
蘇，共同推進蘇台全方位交流交往，共同構建兩岸同
胞精神家園。

江蘇昨日進入入冬以來最冷的日子，
當天的最低氣溫在-10℃，參訪團成員大
多不適應這麼寒冷的天氣，但讓他們意
想不到的是，江蘇方面給他們準備了窩

心的禮物——每人一件厚厚的羽絨服。
在當天下午的會見中，羅志軍在會見開始時就提

到，南京出現了多年來少有的低溫天氣，但大家能夠
相聚在一起，「心還是很熱的。」實際上，1月24日
一大早，羅志軍就打電話到參訪團的駐地，叮囑接待
人員要專門為參訪團成員準備禦寒的衣物。會見結束
後，參訪團成員離開會場時，就有工作人員引領他們
去領取這份窩心的禮物——每人一件厚厚的羽絨服。

參訪團成員、亞洲電視高級副總裁劉瀾昌在領取羽
絨服時連連表示「很意外，很驚喜。」他說，出發時
大家都沒想到南京這兩天會這麼冷，他們都在考慮是

不是要自己去買件棉衣，「沒想到江蘇方面早就幫我
們準備好了，真的是蠻貼心的，讓我感到心裡很
暖。」

蘇港澳高層將建年度會晤機制

支持台商立場一如既往

寒冬送羽絨服暖在心頭寒冬送羽絨服暖在心頭

■■2020餘家港澳台主流媒體組成的高層參訪團餘家港澳台主流媒體組成的高層參訪團，，昨昨
日在江蘇展開為期一周的日在江蘇展開為期一周的「「港澳台媒體看江蘇港澳台媒體看江蘇」」
集體參訪活動集體參訪活動。。 記者田雯記者田雯攝攝

■■江蘇省委書記羅志軍江蘇省委書記羅志軍（（右二右二）、）、代省長石泰峰代省長石泰峰（（右一右一））會見港澳台主流媒會見港澳台主流媒
體組成的高層參訪團體組成的高層參訪團。。姜在忠姜在忠（（左一左一））擔任參訪團團長擔任參訪團團長。。 記者田雯記者田雯攝攝

■■參訪團成員在領取參訪團成員在領取
羽絨服羽絨服。。 記者記者趙勇趙勇攝攝

由香港新聞工作者聯會主席、大公報董事長兼社長
姜在忠擔任參訪團團長的港澳台高層參訪團，將

參訪南京、蘇州、無錫、南通等地，全面了解江蘇經
濟社會發展的最新動態和成就。
羅志軍昨日對參訪團表示，江蘇的發展離不開與港

澳台地區的密切合作。他首先提到，香港是江蘇經濟
社會發展的重要合作夥伴，目前，香港是江蘇最大的
外資來源地，香港與江蘇的合作交流越來越密切，領
域也越來越廣泛，越來越多的香港同胞來到江蘇工作
生活。談到與澳門的合作交流時，羅志軍也提到，江
蘇與澳門的合作越來越密切，「蘇港澳青年精英論
壇」、「江蘇—澳門．葡語國家工商峰會」等平台正
在發揮着越來越大的作用。羅志軍還提到，台商在大
陸投資的三分一都在江蘇，希望今後江蘇與台灣的合
作能夠不斷提檔升級。

創新為江蘇發展第一動力
今年是「十三五」開局之年，羅志軍表示，習近平總

書記在江蘇首次提出「四個全面」戰略構想，也勉勵江
蘇建設「經濟強、百姓富、環境美、社會文明程度高」
的新江蘇。江蘇將全面貫徹落實習近平的要求，以「創
新發展」為江蘇新時期發展的關鍵詞，使創新真正成為
引領江蘇發展的第一動力。加快形成以創新為主引領和
支撐的經濟體系和發展方式，着力打造具有全球影響力
的產業科技創新中心和具有國際競爭力的先進製造業基
地。
羅志軍表示，江蘇要積極對接「一帶一路」、「長

江經濟帶」、長三角區域發展一體化等國家重大戰
略，充分發揮江蘇開放型經濟的特色和優勢，加強境
外產業合作區和集聚區建設，着力構建開放型經濟新
體制。
羅志軍表示，江蘇「十三五」期間，GDP年均增長

將保持在7.5%左右，努力率先實現小康和基本現代
化，提前實現GDP和人均收入比2010年翻一番。在
經濟增長與生態文明協調方面，他特意提到，江蘇對
接長江經濟帶發展戰略，不能以犧牲環境為代價，要
把保護環境作為第一要求，確保開發與環境保護同步
並進。

十大舉措推經濟上新台階
石泰峰在講話中表示，江蘇省政府已編制「十三
五」規劃綱要，提交正在進行的江蘇人大會議審議，
在規劃綱要中明確提出，「十三五」期間，江蘇創新
型省份建設要取得重要突破，主要創新指標要達到創
新型國家和地區中等以上水平，研發經費支出佔地區
生產總值比重提高到2.8%左右，科技進步貢獻率提高
到65%以上。石泰峰指出，「十三五」期間，江蘇將
着力推進創新驅動發展、着力推動經濟轉型升級、着
力加快農業現代化、着力促進城鄉區域協調發展、着
力提升經濟國際化水平、着力實施民生幸福工程、着
力加強生態文明建設、着力抓好文化強省建設、着力
深化重點領域和關鍵環節改革、着力強化法治江蘇建
設和社會自由創新，通過這十大舉措推動江蘇經濟社
會發展邁上新台階。
姜在忠表示，感謝江蘇方面的邀請和接待，讓港澳

台媒體有機會深入了解江蘇。他說，江蘇近年來取得
的發展成就有目共睹，「十三五」規劃中提出的創新
驅動新思維，也讓江蘇經濟社會發展有了更明確的方
向。江蘇是內地經濟社會發展的一面鏡子，參訪團此
次來到江蘇，不僅可以近距離觀察江蘇創新發展的實
踐，也能更好地了解國情，更準確地向港澳台地區介
紹改革發展的江蘇經驗。

■■參訪團副團長參訪團副團長、、台灣台灣
《《經濟日報經濟日報》》副社長翁得副社長翁得
元提問元提問。。 記者田雯記者田雯攝攝

■■香港文匯報執行總編輯香港文匯報執行總編輯
吳明在做記錄吳明在做記錄。。

記者趙勇記者趙勇攝攝


